

I.

Herrn  
Clemens Baumgärtner  
Vorsitzender des Bezirksausschusses  
des 18. Stadtbezirkes Untergiesing-Harlaching  
Friedenstraße 40  
81660 München

**Erste Werkleiterin**

**Kristina Frank**

Telefon: 089 233-22871  
Telefax: 089 233-26057  
kristina.frank@muenchen.de  
Roßmarkt 3  
80331 München

Dienstgebäude AWM:  
Georg-Brauchle-Ring 29  
80992 München  
www.awm-muenchen.de

23.05.2019

- Müll im Bezirk Untergiesing-Harlaching – Häufigere Leerungen  
- Laubbläser in der Anlage Bad-Wiessee-Straße /  
Fromundstraße

BA-Antrags-Nr. 14-20 / B 06116 des Bezirksausschusses  
des Stadtbezirks 18 – Untergiesing-Harlaching vom 16.04.2019

Sehr geehrter Herr Baumgärtner,

der Bezirksausschuss 18 – Untergiesing-Harlaching leitete die Beschwerde einer Bürgerin über die Containerinsel an der Klausnerstraße sowie über Probleme in der Wohnanlage in der Bad-Wiessee-Straße an die Landeshauptstadt München, Abfallwirtschaftsbetrieb München (AWM) weiter.

Die Bürgerin moniert, dass die Container des Entsorgers Wittmann nicht regelmäßig geleert würden, obwohl an der Klausener Straße dringender Bedarf für einen zweiten Container für Kunststoffe bestünde. Wiederholt hätte sie bei der Firma Wittmann angerufen und gebeten, einen weiteren Container aufzustellen, jedoch ohne Erfolg. Der neben den Containern abgestellte Plastikmüll fliege überall herum.

Ein weiteres Problem sei die Anlage in der Bad-Wiessee-Straße. Die Wohnanlagen würden im Herbst nicht mehr vom Laub befreit. Stattdessen würden die Stadtgärtner das Laub mit ihren Bläsern nur ins Gebüsch blasen. Bei jedem Wind würden Blätter vermisch mit Müll über die Straßen fliegen. Die Hausmeister entlang der Bad-Wiessee-Straße hätten schon lange resigniert. Keiner würde dort den Müll und die Blätter von den Gehwegen und Rinnsteinen wegräumen. Es sehe verheerend aus.

Dieser Antrag betrifft ein laufendes Geschäft nach Art. 88 Abs. 3 Satz 1 Gemeindeordnung in Verbindung mit der Betriebssatzung des Eigenbetriebes. Die Behandlung erfolgt deshalb mit diesem Schreiben.

## 1. Leerung der Wertstoffcontainer / Kapazitäten für Kunststoffabfälle

Die Wertstoffcontainer für Kunststoffe werden durch die zuständige Betreiberfirma Wittmann jeden Montag, Mittwoch und Freitag regelmäßig geleert.

Bereits am 01.04.2019 wurde ein weiterer Container für Kunststoffe aufgestellt. An der Wertstoffinsel in der Klausener Straße stehen nunmehr insgesamt zwei Behälter zur Entsorgung von Kunststoffabfällen zur Verfügung.

## 2. Laub

Das Baureferat – Hauptabteilung Gartenbau teilt zu dieser Thematik Folgendes mit:

*„Herbstlaub wird in den öffentlichen Grünanlagen immer dort entfernt, wo es aus Gründen der Verkehrssicherheit nötig ist (z.B. auf Wegen wegen der Rutschgefahr) und wo Folgeschäden vermieden werden müssen (z.B. auf Rasenflächen, wo wegen der dicken Laubschicht die Grasnarbe absterben könnte).*

*Wo möglich und sinnvoll, wird zusammengetragenes Laub unter Gehölzen vor Ort belassen. Durch die Verrottung des Laubes wird der natürliche Nährstoffkreislauf geschlossen und es werden Überwinterungsmöglichkeiten für Insekten und andere Kleintiere geschaffen.*

*Die Zuständigkeiten und Verpflichtungen zur Beseitigung des Herbstlaubs sind in der Münchner Straßenreinigungs- und Sicherheitsverordnung geregelt. Im Vollanschlussgebiet übernimmt die Stadt München, vertreten durch das Baureferat, die Straßenreinigung. Das Vollanschlussgebiet umfasst ungefähr die Fläche innerhalb des Mittleren Ringes sowie den Kernbereich von Pasing. Für die zu erbringenden Leistungen erhebt die Stadt München Straßenreinigungsgebühren.*

*Außerhalb des Vollanschlussgebietes, also auch im Bereich der Bad-Wiessee-Straße / Fromundstraße, müssen Eigentümer, deren Grundstücke an öffentliche Straßen angrenzen, selbst für die Reinigung der Gehwege, der Parkbuchten, der Radwege und der Straße bis zur Mitte der Fahrbahn sorgen.*

*Weitergehende Informationen zur Münchner Straßenreinigungs- und Sicherheitsverordnung sind auf dem Stadtportal nachzulesen unter:*

*<https://www.muenchen.de/rathaus/Stadtverwaltung/baureferat/strassenreinigung/strassenreinigung.html>.*

Der Antrag des Bezirksausschusses des Stadtbezirkes 18 – Untergiesing-Harlaching vom 16.04.2019 ist damit satzungsgemäß erledigt.

Mit besten Grüßen

gez.

Kristina Frank  
Erste Werkleiterin